
術識交j最大

郭南宏

交大在新竹復校迄今恰屆滿40年，南宏是電子研究所第一屆研究生。從學生、講

師、教授、系主任、院長、校長，在校進修與服務歷經20餘年。去年6月自政府公職

退休，校友們推舉南宏為校友會理事長、思源基金會董事長，並設罩「科技與管理」

講座由南宏主持。能再度為母校盡力並分享工作心得與經驗，南宏深感生活愉快、充

實而特別有意義。

從學生時期，就時時感受老學長們的熱誠，他們對母校不但關懷而且多有所奉

獻，尤其是長年擔任「友聲」總編輯的唐慧貞學長，她獨自默默耕耘的風範'令人永

銘於心。今天的友聲係由李素瑛學長擔任總編輯，有位專任編輯輔助，並有編輯委員

會擔任諮詢工作。南宏應邀投稿不敢怠慢，利用假日執筆拋磚引玉，期盼學長們亦能

多投稿，讓友聲成為校友們互動互鳴，交換工作心得且是產生創意的園地。

前輩將傳統電機系細分為四系之創舉，為台灣四十年電子發展奠基

交大在臺灣起先創設電子研究所碩士班，繼設博士班，亦在大學本科設立電子工

程系、電子物理系、電信工程系，和計算與控制工程系 O 上述創舉係由海內外熱心學

長朱蘭成、趙曾廷、潘文j闊、方賢齊等前輩共同倡議促成;在臺灣工程教育史上寫上

最富有意義的一頁。

交大把傳統的電機系細分為上述四系，在行政院科技顧問會議上曾遭批評，且有

人提議應將四系歸{并為一系。交大認為電子科技領域正在快速成長，不但未合併四
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系，反而新增一些與資訊領域相關的學系。在電子、通訊和資訊科技領域裡，今日的

交大實居國際一流，且是我國培育上述科技人才的重鎮。

工研院、資策會的許多電子與資訊工程師，以及許多電子公司的中、高級幹部都

是交大人。電子工業亦已成為我國工業轉型升級的原動力。回顧40年來電子科技的發

展，以及前瞻未來資訊科技發展趨勢，真是對前輩們的高瞻遠囑誠表敬佩。

掌握電子資訊之專業優勢，開創交大奇蹟

展望未來的資訊社會，消費!生電子、通訊與資訊技術的整合發展日漸明朗化，其

中以網路與多媒體產品發展最具前瞻性。另外超大型積體電路設計與半導體製程技術

持續進步下，人工智慧與神經網路技術應用相得益彰。因此，在網際網路上教育、娛

樂和商業等應用軟體發展潛力大，商機無窮。交大擁有電子與資訊教授群200餘位，

可組成許多專業研究群，積極加強產學合作並投入雛形軟體的開發 U 南宏深信交大將

會培養更多的高科技企業家並為國家創造更多奇蹟。

臺灣經驗雖可貴，充滿創意的交大經驗更可貴。
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郭南宏學長小檔案

郭南宏，民國二十五年十月二十三日

生。台南市人。國立台灣大學電機學系、

國立交通大學電子研究所畢業。其後赴美

深造，獲美國西北大學電機博士學位。五

「七年夏連國歷叫教授站|
電子研究所所長、教務長、代理院務，教

育部技術職業司司長，臺灣省立高雄工業

專科學校校長等職務。任母校工學院院

長、校長近十年 F 平易近人，常與學生一

同打球運動，最令學生稱道。母校校長卸

任後，相繼擔任行政院故務委員兼交通部

部長、行政院政務委員、國家科學委員會

主任委員等要職什麼|生樸實無華，待人誠

懇，學者從政，木訥寡言，科技個性突

顯。任交通部長期間，與交通部同仁相處

時間雖短，感情卻最深，也最得敬重。八

十五年任宏基基金會首席顧問、交通大學

講座教授迄今。 j 郭南宏學長打網球的英姿
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